

Jubileo 75 años de la Carta del 31 de mayo de 1949

Santuario Cenáculo de Bellavista, Santiago de Chile

Impulso 3: Panel de conversación - Schoenstatt hoy y mañana

Expositores: Hna. Teresa Olivares, Padre Obispo Pedro Ossandon, Pablo Vidal y Lucas Palacios.

Enlace en YouTube: <https://youtu.be/wgfXx-grkLg?t=2688>

(desde minuto 44:48 en adelante)

Se sugiere que cada integrante de grupo, previo a la reunión, vea el panel y puedan intercambiar lo que más les ha hecho sentido, o enriquecido de la visión de los panelistas.

Al comienzo de la reunión, se puede leer el siguiente resumen para entrar en materia.

Schoenstatt hoy y mañana

El objetivo es descubrir cómo el 31 de mayo nos invita a cultivar una corriente vital que nace del Santuario y con una mirada esperanzadora por la transformación del mundo en el encuentro con Cristo.

Este panel lo responde cada invitado desde su vocación, su trabajo.

Hermana Teresa (médico):

El 31 de mayo es el cuidar de otros. El cuidado como una relación donde tendemos al bien del otro, con pasión, desde dentro, desde todo nuestro ser.

En una cultura del cuidado caminamos juntos al bien de otros. Es una relación. Necesitamos cuidar de otros, que se sientan cuidados y cobijados.

Hoy la misión del 31 de mayo está muy vigente, es tan importante el trato respetuoso, no solo debemos preocuparnos del cuidado material sino también de la persona.

La desigualdad en el trato es una realidad. No es tolerable esta situación. Tenemos una crisis de confianza en el otro. Debemos reconstruir el tejido social y esto pasa por reconstruir las confianzas. Esto se hace uno a uno, no a granel.

Tenemos sueños grandes y ganas de encender el mundo, pero se hace uno a uno y no se puede hacer sin autoeducación. Tenemos que revisarnos. Hay mucha necesidad de perdón. Para continuar estos próximos años no hay nada escrito, por lo que podemos escoger, tenemos la posibilidad de plasmar este futuro de aquí en adelante desde la riqueza que tenemos.

Cuando entramos en una relación tenemos un poder y debemos tener cuidado con los mínimos detalles. Es muy relevante en la reconstrucción de un nuevo tejido social. Hay que entender que debemos cuidar los vínculos que nos pueden sostener o no. También estos vínculos nos pueden llevar al vacío. Esto tiene que ver con el riesgo de entregarse a otros en el amor y en libertad.

Necesitamos el Santuario, nuestra atmósfera, nuestras comunidades. Debemos tener cuidado con las críticas entre nosotros. Cosas pequeñas determinan la atmósfera. Cómo hablamos unos de otros y entre nosotros. Debemos saber ejercer la autoridad, sabiendo respetarnos unos a otros.

Lucas Palacios (educación, rector INACAP):

La Fe no es solo un refugio, es una invitación a salir a la vida, poniendo en el centro el amor a otros. Nuestra Fe no es sólo intelectual. no todo depende de nuestra voluntad, tenemos que abrir el corazón porque Dios se manifiesta a través del otro.

La invitación de Cristo es ser LUZ hoy, en el 2024.

Debemos salir de la zona de confort y actuar. Esto cuesta en una cultura consumista, somos individualistas y cómodos.

Nos cuesta arriesgar, la vida es para gastarla, para arriesgarla.

La vida no “tiene” una misión, la vida “es” una misión.

En cuanto a la educación es importante acoger con cariño, dar herramientas y confiar en las personas para que puedan desplegar todo lo que Dios puso en ellos.

“Los tiempos no son malos ni buenos, nosotros somos el tiempo” (San Agustín). Somos protagonistas de lo que nos toca vivir.

Dios triunfa, por lo que estamos mucho más seguros estando a su lado. Tenemos un Santuario, cada uno de nosotros debemos transformarnos en Santuarios, debemos ser Santuarios con “patitas”. Desde ese Santuario que broten “las gracias del Santuario” día a día, minuto a minuto.

La juventud, las personas, están sedientas de Dios, quizás no lo saben. Están en un vacío y este se llena con amor, se llena con Dios.

Educar la mente sin educar el corazón, no es educar en absoluto. La transformación ocurre en el corazón, en el amor.

Seamos un virus positivo, contagiemos el mundo!

Padre Obispo Pedro Ossandón:

Schoenstatt responde y es un carisma de la Iglesia. Colabora con la Iglesia, pero es mucho más que eso, ES LA IGLESIA!

A pesar de que la Iglesia ha pasado por crisis muy dolorosas, debemos cuidarla y debemos tener cuidado en criticarla. Es nuestra Madre y no se ofende una madre.

Cuando queremos conocer la Iglesia nos acercamos a María, es por eso la importancia del carisma de Schoenstatt.

“El carisma de Schoenstatt me ha venido a encontrar a través de la ayuda de los padres y las hermanas. La Mater siempre me ha salido al encuentro”.

Necesitamos una comunidad, donde haya calor de hogar, una mesa compartida, donde puedo contar mis penas y alegrías libremente. Necesitamos comunidad y eso es la Iglesia. Estamos en tiempos de misión... Hay una cantidad enorme de personas que nadie les ha hablado de Dios. La Mater nos ayuda en esta tarea. Debemos ser contemplativos de donde ELLA está actuando y apuntar hacia esa dirección. Tenemos que estar unidos y de rodillas.

Pablo Vidal (Ingeniero Civil, experto en sostenibilidad):

La Misión del 31 de Mayo no es uni-direccional. Esta misión está en todas partes, dentro de Schoenstatt y fuera de Schoenstatt. Hay mucho que aprender del otro, Dios está en todo y en todos. Tenemos que descubrirlo en cada persona, incluso en el que me incomoda, en el que es diferente o que tomó otras decisiones... y de todos ellos algo puedo descubrir. Si entiendo esto, la Misión se vuelve apasionante.

La Mater es la gran misionera!

“Aseméjanos a ti, y enséñanos a caminar por la vida tal como Tú lo hiciste: fuerte y digna, sencilla y bondadosa, repartiendo amor, paz y alegría. En nosotros recorre nuestro tiempo preparándolo para Cristo Jesús. Amén”

Solo tenemos que seguir su ejemplo...

Con fortaleza, sin miedo. Con dignidad, saber pedir perdón. Con sencillez, a la Mater seguro que no le gustaba la pompa. Ella con algo pequeño hace algo grande.

Con bondad, repartir paz, amor y alegría. Seamos una resistencia de paz, amor y alegría.

Trabajo grupal

En el desarrollo del panel se plantearon 3 preguntas. Imagínate que eres un flamante 5to. panelista. ¿Cómo responderías las preguntas que ellos contestaron?

Respondamos lo siguiente:

- a) Desde mi experiencia, desde lo que me toca vivir o desde mi trabajo, ¿qué es el 31 de mayo para mí?
- b) ¿Esta misión que lleva 75 años, sigue siendo actual, porqué?
¿En qué me entusiasma a mí?
- c) ¿Cómo voy a comenzar a vivir esto hoy?